
                                                                 ATA Nº 002/2016
Aos 17 (dezessete) dias do mês de fevereiro de 2016 (dois mil e dezesseis), às 18h30min (dezoito
horas e trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a
presença  de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  A  Presidente
Anastacia Maria Schuster Zart iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Após
foi apreciada a Ata Nº001/2016. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente
leitura  e  análise,  foi  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE: Foram lidas  correspondências
recebidas no período de 03 a 17 de fevereiro de 2016, merecendo destaque: O ofício nº 002/2016 do
CODEVAT solicitando que esta entidade indique representantes para o Conselho de representantes do
CODEVAT até o dia 05 de março do corrente ano. O ofício nº 089/2016 da Promotoria de Justiça Cível
de Lajeado requisitando informações desta Câmara de Vereadores referentes a existência de parentes
do  Prefeito  Municipal  exercendo  algum  cargo  no  Poder  Legislativo  e  também  se  o  suplente  de
Vereador Ubirajara da Silva Marques estaria no exercício da vereança. Comunicados do Ministério da
Educação  informando  a  liberação de  R$ 54.029,53 (cinquenta  e  quatro  mil,  vinte  e  nove reais  e
cinquenta  e  três  centavos)  destinados  a  garantir  a  execução de  programas  do Fundo Nacional  de
Desenvolvimento da Educação. A INDICAÇÃO Nº 001/2016 da Vereadora Anastácia Maria Schuster
Zart  indicando que  a  Administração Municipal  providencie a  retirada  dos  entulhos  localizados no
Arroio Sampaio, junto a ponte da Boa Esperança Alta. ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei Nº 006-
04/2016  do  Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  A  PAGAR
GRATIFICAÇÃO  AOS  AGENTES  COMUNITÁRIOS  DE  SAÚDE  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 007-
04/2016 do Poder Executivo  QUE CONCEDE AUXÍLIO PARA ENTIDADE (LICRUFA) E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  em votação foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei  Nº
001/2016 do Poder Legislativo QUE DENOMINA LOGRADOURO PÚBLICO, foi apresentado e
ficou retido pela Presidente para cumprir prazo regimental. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA
TRIBUNA: O Vereador JOÃO HENRIQUE DULLIUS saudou a todos, desejou muito sucesso a atual
Presidente, parabenizou a todos que organizaram e participaram do Calçadão realizado em benefício
do Hospital. Solicitou providências por parte da Administração em ruas do Loteamento Fick onde não
passa mais máquina a muito tempo para fechar os buracos e valetas que lá existem, também na Linha
Lotes foram executados alguns serviços mas alguns ficaram para trás, solicitou que sejam realizados
com urgência. Solicitou também providências na Rua Silvestre Siebenborn onde foram iniciadas as
obras de pavimentação com a instalação de bocas de lobo onde a população já fez as suas ligações para
escoar a água e como ainda não foram tampadas está provocando mau cheiro, também por ocasião das
chuvas  fortes  a  água  acaba  invadindo  residências,  solicitou  atenção  especial  por  parte  da
Administração para resolver estes problemas. Solicitou que a Mesa Diretora faça um pedido através de
ofício para a AES Sul reparar problemas existentes junto ao poste que sustenta o transformador na Rua
General Neto em frente ao Campo do Cruzeiro, as travessas superiores estão quebradas, inclusive tem
o código do cliente  para facilitar  a identificação do local,  demostrou preocupação a fim de evitar
algum acidente grave que possa vir a ocorrer, pois neste local transitam muitos veículos e pedestres.
Ficou contente que a Administração concedeu incentivo através de auxílio ao esporte, mas solicitou
que o mesmo ocorra com o CONSEPRO, do qual faz parte, e o Governo Estadual não está repassando
valores e a nossa segurança está ameaçada com possibilidade de paralisar as viaturas em virtude da
falta de manutenção e também tem diversos débitos junto a oficinas e no comércio devido a consertos
na informática e aquisição de material de expediente. Solicitou providências referente ao funcionário
Patrick, que está deixando a desejar, não respeita os chefes, não faz os trabalhos e isto por vezes deixa
setores e órgãos da Administração paralisados. Agradeceu e parabenizou o Secretário Russo por estar
prestando  um bom trabalho  e  atendendo  os  seus  pedidos.  O Vereador  JOSÉ CARLOS ECKERT
saudou a  todos,  desejou muito  sucesso  a  Presidente  Anastacia  com os  demais  membros  da Mesa



Diretora e os Servidores da Câmara, parabenizou a organização e a participação do povo no Calçadão.
Parabenizou a Sra. Adriana Schossler que prestou a prova da OAB e foi aprovada, deseja sucesso e
uma carreira promissora. O Vereador  JOÃO PEDRO NONNENMACHER saudou a todos, desejou
muito sucesso para a Presidente Anastacia e muita sorte, agradeceu a todos que prestigiaram, também
as pessoas que participaram, principalmente os organizadores, também o Esporte Clube 25 de Julho e o
Lajeadense que realizaram um jogo, as bandas, enfim todos que de alguma forma participaram do
Calçadão em benefício do Hospital.  Referente ao projeto de repasse de auxílio  aos  times,  na sua
opinião se não tivesse este auxílio, muitos times não poderiam participar do campeonato, talvez nem
seria realizado. Também reforçou pedido feito pelo Vereador João Dullius para que seja dado auxílio
para  o CONSEPRO com urgência  para  que possam manter  a  nossa segurança.  O Vereador  JAIR
GUERINO KLEIN  saudou a  todos,  desejou muito  sucesso  e  sorte  para  a  Presidente,  se  reportou
novamente aos desabamentos que estão ocorrendo na RS 130, próximo do Motel Savana, solicitou que
a Mesa Diretora envie ofício ao DAER solicitando providências, também se referiu a EGR que não
está liberando o cartão de isenção do pedágio, são muitos que precisam passar por ali, sugeriu que
fosse realizado um peneirão e uma avaliação desta situação, pediu que fosse enviado um ofício a EGR
solicitando estas providências. Parabenizou a todos que de alguma forma participaram do Calçadão,
em especial a quem organizou, cujo lucro em prol do Hospital gerou em torno de R$ 6.800,00 (seis mil
e oitocentos reais). Também elogiou os serviços que estão sendo realizados nas estradas do Município,
agora entrou dinheiro e o tempo está colaborando. A Vereadora  LOVANI WEIAND saudou a todos,
desejou muito sucesso para a Presidente Anastacia, também comentou que o Calçadão deu um lucro de
quase R$ 7.000,00 (sete mil reais), assim agradeceu a todos que participaram, aos que se apresentaram
de forma gratuita,  também o Daniel Kapler que se envolveu para que o Lajeadense participasse e
também agradeceu ao Esporte  Clube 25 de Julho.  Comentou sobre a Audiência Pública da Saúde
realizada no dia 29, apresentou um relatório completo das atividades realizadas na saúde do nosso
Município e que isso está consumindo 24,68% da arrecadação do Município, assim o trabalho na saúde
é  árduo,  não tem remédios  e  aí  as  pessoas  reclamam,  nem sempre  é  possível  atender  a  todos.  A
Vereadora  ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART convocou o vice-presidente para conduzir os
trabalhos  durante  o  seu  pronunciamento.  Saudou  a  todos,  agradeceu  a  participação  do  povo  no
Calçadão,  o  que  chamou  muito  a  atenção  foram os  times,  as  crianças  se  decepcionaram com o
resultado de 8 a 2 para o Lajeadense, mas considerou que o resultado não foi ruim, pois a diferença
entre o Lajeadense e o 25 de Julho é muito grande, elogiou também a presença de quase todos os
integrantes do Legislativo. Lamentou que não foram repassados os R$ 30.000,00 (trinta mil reais) para
o CONSEPRO, valor que seria utilizado do orçamento da Câmara, valor que se trona necessário para
suprir as despesas, citou o caso de uma Sra. que não conseguiu fazer um documento na Civil por falta
de material. Agradeceu a Administração por terem feito acesso para as máquinas e inclusive do leiteiro
no Loteamento Kronbauer.  Sobre sua Indicação, disse que conversou com o Prefeito, que também
concordou que a situação é preocupante, tem um número muito grande de árvores acumuladas naquela
ponte, inclusive tirou diversa fotos, não se sabe se isto já causou algum dano na estrutura da ponte,
segundo o Prefeito este serviço não pode ser realizado com a retro e sim com uma escavadeira e esta
está em manutenção, a vereadora sugeriu que fosse utilizada motosserra para facilitar a remoção das
madeiras. Nada mais havendo a tratar, a Presidente Anastacia Maria Schuster Zart encerrou a sessão
convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 02 de março de 2016, quarta-
feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA
DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 17 DIAS DO MÊS DE FEVEREIRO DE
2016.

JOÃO PEDRO NONNENMACHER                             ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


